
Discours pour les vœux 2024. Saint-Manvieu-Norrey 
 

Monsieur le Député, cher Fabrice  
Mme la conseillère départementale, chère Myriam  
Je salue aussi tous les Maires voisins et amis qui ont fait le déplacement 
jusque dans notre charmante bourgade de Saint Manvieu-Norrey  
Chers Manoreyses, chers Manoreys, 

Nous sommes vraiment ravis de vous accueillir ici à Saint Manvieu-Norrey 
pour célébrer ensemble le passage à cette nouvelle année 2024.   
Voici un nouveau chapitre qui s’ouvre, espérons qu’il vous apporte à tous la 
joie, le bonheur et la réussite de vos projets.   
Ce nouveau chapitre après cette année 2023 qui était située à la moitié de 
notre mandat sera tout aussi riche que le précédent au niveau communal.   
Je tenais tout d’abord à remercier celles et ceux qui ont pris le temps de 
coucher sur le papier comme nous vous l’avions suggéré dans notre bilan de 
mi-mandat leurs envies, leurs rêves pour la commune mais aussi leurs 
critiques. Ces retours sont précieux pour nous car ils permettent de nourrir 
notre réflexion, de rester à votre écoute et ils nous ont montré qu’il est 
nécessaire de toujours bien expliquer notre action. Ce flyer de mi-mandat 
que vous avez reçu a été aussi l’occasion de faire le point sur nos promesses 
de campagne. Comme vous avez pu le lire, beaucoup d’entre elles ont été 
tenues ou vont être mises en œuvre.   
En 2023, ce dont nous sommes le plus fiers, c’est l’ouverture de l’aire de 
jeux, une aire de jeux écoresponsable et adaptée au handicap. Entre autres 
chantiers marquants :  nous avons aussi inauguré une liaison cyclable entre 
Norrey et Saint Manvieu et nous avons fait rénover le centre de PMI.    
Mais nous avons aussi dû faire face à un événement que nous n’avions pas 
prévu quand nous nous étions engagés en 2020 : la fin du SEEJ, ce syndicat 
qui gérait nos écoles. Si nous avons souhaité mettre fin à cette 
collaboration, tout comme la commune de Cairon d’ailleurs c’est avec la 
volonté de reprendre notre destin en main et de pouvoir enfin offrir aux 
enfants de Saint Manvieu-Norrey des locaux confortables et plus modernes 
dans lesquels apprendre sera un plaisir. Nous voulons aussi qu’ils aient 
enfin le niveau de service auquel ils sont en droit de prétendre dans une 
commune comme la nôtre.   
Pour gérer cette compétence nous avons mis en place une nouvelle 
commission avec à sa tête mon premier adjoint Fabrice Deroo et Yohann 
Beaufils comme conseiller délégué. Nous avons aussi souhaité y associer 
les enseignants, les agents, les représentants des parents et l’APE.   
(Je fais juste une petite parenthèse au sujet des écoles.  Je tenais à vous 
présenter nos excuses pour les désagréments subis par vos enfants mardi 



dernier à l’école maternelle compte tenu de la panne de la chaudière, mais 
le SEEJ n’a pas tenu ses engagements en matière d’approvisionnement en 
fioul de nos écoles. Je salue ici la réactivité de nos équipes d’agents, des 
enseignants et de nos élus qui ont su régler cette situation très vite.   
Je ne reviendrai pas sur toutes les raisons qui nous ont poussés à reprendre 
notre liberté mais la motivation principale c’est que cette forme syndicale 
choisie en 2017 au moment où notre commune a rejoint Caen la mer n’est 
pas la mieux adaptée pour gérer un domaine qui demande réactivité et 
proximité. Mais cela ne sonne pas le glas de la collaboration avec nos 
voisins. D’abord, car nous continuerons pour quelques années encore à 
accueillir les enfants du Mesnil-Patry et nous gèrerons aussi en partie 
ensemble la salle multisports qui devient une propriété de la commune.   
Il reste d’ailleurs peut-être à inventer des formes nouvelles d’entente 
intercommunale. Je me tourne vers notre législateur ici présent : en finir 
avec les usines à gaz qui entravent l’action publique et plombent nos 
finances et créer des dispositifs efficaces permettant aux communes de 
mutualiser leurs moyens pour faire aux défis qui les attendent, voilà un sujet 
qu’il faudrait mettre à l’ordre du jour à l’Assemblée nationale.  
A l’occasion de cette cérémonie des vœux, je voulais en profiter pour saluer 
l’arrivée de nos 14 nouveaux agents communaux qui pour une partie d’entre 
eux sont avec nous ce soir. Nous sommes vraiment ravis de les compter 
parmi nos agents maintenant. Nous aurons l’occasion de faire plus ample 
connaissance ce soir car nous allons partager un repas tous ensemble, ce 
soir à la salle espace rencontre de Norrey.   
J’en profite aussi pour remercier nos agents administratifs qui par leur 
professionnalisme, leur rigueur et leur investissement sans faille sont les 
chevilles ouvrières de ce changement majeur. L’équipe va se renforcer 
puisque Sandra Bayeux va maintenant devenir responsable scolaire à plein 
temps.   
Merci aussi à nos agents de terrain, que ce soient à nos agents communaux 
ou à ceux qui dépendent de Caen la mer. Ils ne chôment pas pour rendre la 
commune plus belle et pour faire en sorte que nos bâtiments soient toujours 
bien entretenus.   
Merci aussi à nos élus qui accomplissent un travail remarquable dans tous 
les domaines pour faire en sorte que les projets aboutissent.   

De nombreux chantiers nous attendent en 2024 :   
• L’ouverture d’un espace public numérique où vous pourrez 
retrouver un animateur numérique, la permanence du RPE, de 
l’AIAE, des salles pour vous réunir ou faire du co-working. Si vous 



avez une idée pour nommer ce lieu, n’hésitez pas à nous la 
soumettre.   
• Le chantier de la rénovation de nos écoles et de la salle espace 
rencontre qui va de pair avec la réflexion sur le réaménagement du 
cœur de bourg de Saint Manvieu. Notre objectif dans ce cadre est 
aussi de voir comment on pourrait attirer des petits commerces à 
Saint Manvieu pour vous offrir plus de services. J’en profite pour 
souhaiter une bonne année aussi à nos commerçants et aux 
entreprises de la commune. Longue vie à vos activités et que cette 
année 2024 vous apporte la prospérité !  
• Nous continuons aussi à porter le projet avec Caen la mer et le 
Département de réaliser des pistes cyclables de Cheux à Saint 
Manvieu-Norrey et de Lidl à Verson.   
• Nous allons aussi budgéter la construction d’un terrain de 
pétanque à Norrey qui nous était réclamé depuis 3 ans  
• Nous aurons aussi très prochainement la présentation du 
diagnostic de l’architecte que nous avons mandatée pour évaluer 
les travaux nécessaires à l’église Notre Dame des labours. En 
parlant de cette église, je tenais à apporter une bonne nouvelle à 
toutes celles et à tous ceux qui se sentent orphelins depuis que les 
cloches ne sonnent plus. L’électricien, un manorey d’ailleurs, nous 
a promis une remise en service pour février et, cerise sur le gâteau, 
la nouvelle installation sera spécialement aux normes monument 
historiques. Encore un peu de patience et vous pourrez à nouveau 
vous fier à l’église pour rythmer votre vie.   
• Nous participons aussi à l’élaboration avec Caen la mer d’un 
nouveau PLUIHM. La commission urbanisme va devoir se 
prononcer sur l’avenir de la commune et vous serez aussi 
consultés sur ce point et sur les zones où nous pourrions envisager 
de développer des énergies renouvelables dans la commune. La loi 
climat / résilience va guider notre action désormais dans tous ces 
domaines. Reconstruire la ville sur la ville, prévoir des logements 
adaptés aux seniors pour répondre aux demandes des anciens qui 
ne veulent pas quitter notre commune, réfléchir à comment attirer 
de nouvelles familles et préserver nos terres agricoles, voilà les 
enjeux de l’urbanisme de demain. C’est d’ailleurs avec ces enjeux 
en tête que nous avons acheté le terrain qui sert de parking à la foire 
aux greniers et un terrain à Marcelet et que nous avons engagé une 
révision de notre PLU actuel. Conserver la main sur un 
développement harmonieux et durable de Saint Manvieu-Norrey 



est vraiment notre priorité. Nous avons une commune jeune, 
attractive et dynamique. Nous ferons tout pour qu’elle le reste et 
pour préserver le cadre de vie qui vous est cher.   

L’année 2024 sera aussi une année festive :   
• En janvier, ce sera la fête de la nature. Nous planterons une haie 
en partenariat avec une association du Fresne-Camilly et vous 
serez prochainement invités à nous aider à planter la centaine 
d’arbustes qu’ils nous ont donné.   
• Du 9 au 11 mai nous fêterons l’Europe avec nos amis allemands. 
Nous célèbrerons les 30 ans du jumelage avec l’Allemagne en 
France cette fois. En parlant du jumelage, le comité organise une 
soirée théâtre le 20 janvier à Norrey. Il y a encore des billets à 
vendre.   
• J’en profite pour saluer le travail de toutes les associations de la 
commune et pour souhaiter la bienvenue aux associations qui 
fréquentent la salle multisports. Je sais le temps, l’énergie et 
l’audace qu’il faut pour être un bénévole aujourd’hui. Merci à vous 
pour votre investissement qui permet à notre commune de vivre 
des événements qui donnent l’occasion à chacun de partager des 
moments de convivialité. Je tiens aussi tout particulièrement à 
féliciter Régis, Jacques et toute l’équipe du téléthon qui a encore 
battu son record cette année. Et remercier la commune de 
Carpiquet qui a convaincu son école de rejoindre le marathon de 
l’orthographe.   

  
• En juin, nous penserons à nouveau à nos libérateurs lors du 80ème 
anniversaire du débarquement. Nous sommes en trains d’élaborer 
le programme pour la commune que nous vous communiquerons 
prochainement.   

  
Tous ces temps forts seront l’occasion de rappeler que les valeurs 
fondamentales qui unissent les Européens sont fondamentales et que 
malgré les imperfections de notre Union européenne - n’oublions 
jamais que c’est une création toute récente à l’échelle de l’histoire 
- cette Union européenne nous a apporté 80 ans de paix, 80 ans de 
prospérité et 80 ans d’union dans la diversité. N’oubliez pas d’aller 
glisser un bulletin dans l’urne le 9 juin pour les élections européennes  
  



Ainsi, ce nouveau chapitre 2024, sera, je l’espère, riche et fédérateur. 
Ecrivons-le ensemble et portons haut les couleurs de Saint Manvieu-
Norrey.  
  
Léonie Angot-Hastain   
Maire de Saint Manvieu-Norrey  

 


